

ESPIRITUALIDAD

ARANDA, A., *El hecho teológico y pastoral del Opus Dei. Una indagación en las fuentes fundacionales*, EUNSA, Pamplona 2020, 369 pp.

Es de alabar este magnífica trabajo que hace el autor. Nos ofrece con nitidez y para conocimiento de todos los interesados en los temas, las claves fundacionales de este gran Instituto de la Iglesia, el "Opus Dei": su carisma, su espíritu, su misión evangelizadora. Y la exposición la hace o desarrolla partiendo de textos escogidos redactados por el mismo Fundador, San Josemaría Escrivá, a los que añade una oportunas introducciones y aclaraciones, que son de agradecer. Todo ello nos lleva a comprender la impronta eclesial y evangelizadora de una modo y estilo de vida y de apostolado, que, no solo ayuda a la propia santificación de sus miembros, sino también, y mejor aún, para prestar a la Iglesia y a la sociedad un modo de evangelización, que hasta ahora, en el casi ya siglo de existencia que tiene, está consiguiendo ubérrimos frutos. Ciertamente es un modo transparente de dar a conocer, estimular, acoger, "*un espíritu peculiar de vivir y un modo propio de trabajar apostólicamente*", como indica el Santo Fundador (p. 177). Las muchas y abundantes citas del Santo, particularmente recogidas de cartas donde indudablemente él mejor expresa con más calor íntimo y anhelo paterno cuanto el Espíritu Santo le inspiró para llevar a cabo su institución eclesial, dan grata valía y agradable convicción de cuanto los miembros de la "Obra" deben vivir y expresar, tanto en su vida personal, como en su misión apostólica. Y que a la vez sirven para que, cualquier cristiano no perteneciente a la Obra, tome cita para estimular un modo santificador de vivir. Ciertamente la presente obra trata de dar a entender aquel anhelo que sugestionaba al Fundador del Opus Dei: "*el querer divino de abrir en la Iglesia un nuevo camino de santidad y la responsabilidad de llevarlo con fidelidad a la práctica*" (p. 357). El objetivo del autor es patente y al alcance de cualquier lector interesado en el tema. Y, aunque el libro es de largo y profundo contenido, su lectura se hace interesante, sugerente, estimulante.

JESÚS DOMÍNGUEZ SANABRIA

CEBRIÁN, O., *Desierto. La aventura del silencio interior*, San Pablo, Madrid 2020.193 pp.

Tengo que ser sincero. El libro que ahora trato de presentar me resulta desconcertante. Por una parte me parece admirable por las reiteradas afirmaciones y convencimientos de seguridad que demuestran cuantos escriben en él o que anotan su experiencia de desierto (porque se recogen testimonios muy interpe-